

Resolución de temas álgidos del TLCAN, más adelante: SE (El Financiero 21/05/18)

Resolución de temas álgidos del TLCAN, más adelante: SE (El Financiero 21/05/18) REDACCIÓN México confía en que esta semana se logren avances en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pero los temas más álgidos, que han demorado su aprobación, quedarán para "más adelante". En los últimos días, diversos representantes de los tres países involucrados, Canadá, Estados Unidos y México, han 'echado un balde de agua fría' a las perspectivas de un avance inminente en las negociaciones para modernizar el acuerdo. El futuro de las conversaciones comerciales quedó en el limbo, ya que el jueves se cumplió el plazo para presentar a los actuales legisladores estadounidenses un TLCAN renovado, mientras siguen trabados temas álgidos como nuevas normas para el sector automotor. "Habrá resultados en temas que están pendientes pero que no son los de más alta complejidad: capítulo financiero, medio ambiente y algunos anexos sectoriales", dijo el viernes el secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo. "La parte medular es más difícil; será más adelante". "Una vez que le entres a los temas complejos, si hay la creatividad y la flexibilidad de encontrar soluciones, la solución del todo es muy rápida. Es cuestión de tener la voluntad política", agregó. Funcionarios estadounidenses han dicho que las conversaciones necesitan concluir pronto para dar tiempo a que el Congreso actual pueda votar sobre un texto final. En tanto, el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, dijo el jueves que se sentía "positivo" sobre las conversaciones para modificar el TLCAN, mientras que Guajardo afirmó que esperaba que un acuerdo pudiera ser alcanzado, en principio, a fines de mayo. Bajo el estatuto de la Autoridad de Promoción Comercial, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, debe notificar al Congreso 90 días antes de poder firmar el acuerdo. La Comisión de Comercio Internacional de Estados Unidos tiene hasta 105 días después de la firma para producir un estudio sobre los efectos del acuerdo. Por otra parte, el secretario del Tesoro de Estados Unidos, Steven Mnuchin, indicó ayer en Fox News Sunday que los esfuerzos para renegociar un acuerdo comercial con Canadá y México podrían extenderse hasta el próximo año. Mnuchin dijo que los negociadores están "todavía muy separados", pero siguen trabajando en muchos asuntos. Agregó que Trump, quien siempre ha dicho que el acuerdo es malo para EU y sus trabajadores, está más decidido a llegar a un acuerdo que sea bueno para Estados Unidos, que cumplir con un plazo específico. CRITICA IP A LIGHTHIZER Luego que el representante comercial de EU, Robert Lighthizer, asegurara que las renegociaciones del TLCAN no estaban cerca de ser concluidas por las diferencias que existían en algunos temas, Moisés Kalach, director del Consejo Consultivo de Negociaciones Internacionales del Consejo Coordinador Empresarial, dijo que no se han logrado mover por Estados Unidos. "Me parece que es sorprendente que un ministro como el americano diga que faltan esos temas en donde en muchos de ellos él está en una posición ofensiva; quiere que le den concesiones y no menciona en ningún momento que sus propias propuestas tóxicas son las que están atorando la negociación", señaló en entrevista. El jueves, la oficina de Lighthizer aseguró que hay diferencias en temas de propiedad intelectual, acceso a mercados agrícolas, niveles de minimis, energía, laboral, reglas de origen, indicaciones geográficas y otros. En propiedad intelectual, EU ha sido totalmente ofensivo, agregó Kalach, quien no concibió que los negociadores y la iniciativa privada mexicana puedan ceder concesiones en este y otros temas si la contraparte de EU mantiene sus propuestas tóxicas sobre la mesa. Con información de Daniel Blanco, Reuters y AP